

2013年(平成25年)
1月5日 第238号
毎月3回 5・15・25日発行

高齢者住宅新聞

発行所 (株)高齢者住宅新聞社 本社 〒104-0061 東京都中央区銀座8-12-15 発行人 西岡一紀
TEL 03-3543-6852 (編集部) http://koureisha-jutaku.com 年間購読料18,000円(税込み)

実事求是

民主党政権3年間の総括評価が様々な分野で行われている。介護・医療分野でいえば「トップの顔が見えなかった」という印象が強い。民主党政権下の厚生労働大臣は長妻氏、中川氏、小宮山氏、三井氏の4人。今回の選挙では長妻氏を除く3人が落選した。他にも現職大臣が次に出版した長尾氏に「胃ろう問題」「平穏死」について聞いた。

「胃ろうは過剰な延命措置か」。この判断が難しいと言われる問題をマニに、胃ろうの是非、「平穏死」の条件などを世に問う長尾和宏医師。阪神大震災を契機に、17年前に兵庫県尼崎市で開業して以来、500人以上の患者を在宅で看取ってきた。昨年末「胃ろう」という選択、しない選択

を出版した長尾氏に「胃ろう問題」「平穏死」について聞いた。

胃ろうの是非問う 延命措置に一石



医療法人社団裕和会
長尾和宏理事長
(長尾クリニック院長)

「胃ろうは延命措置につながることも少なくない」
「逆に認知症終末期や老衰での胃ろうは延命措置につながる可能性がある。誰が診ても老衰や認知症終末期に明らかにしている」

日本老年医学会で 意思決定プロセス

「病院はなぜ胃ろうをするのか。病院が困難な急性期病院にするには「胃ろうが必要」という現実がある。長期入院が困難な急性期病院にとっては次のステップへ移行するための処置と言える。慢性期病院に転院するにしても自宅へ戻ることでも、胃ろうさえ作っておけばどりあえず栄養補給路が確保され生命的の危機は一時回避できるという事情だ」

「またいくつかの延命措置に関する病院での事件の影響で、延命措置を差し控えたりすると警察

国では在宅医療の整備に注力している。

「私は胃ろうの評価は全に対する指標を示した「クリニカルインジケーター」の確立や医療経営を監視する機関の創設も検討すべき」

胃ろう議論の本質は。

「私の胃ろうの評価はシンプルで、人間を幸福にするかどうか。生きて楽しむのがハッピーな胃ろうだが、延命措置を望まないと本人の尊厳を損なっている場合はアン

■医療法人裕和会概要

平成7年、阪神大震災を契機に開業。当初から24時間体制を敷き、7人の医師、24人の看護師、10人のケアマネジャーで在宅診療に従事している。

■長尾和宏氏経歴

昭和59年、東京医科大学卒業、大阪大学第二内科入局。大阪大学病院勤務等を経て、兵庫県尼崎市で長尾クリニックを開業。在宅療養支援診療所登録。外来診療と在宅医療に従事。日本慢性期医療協会理事、日本尊厳死協会副理事長など。主な著書は『胃ろうという選択』、『平穏死・10の条件』ほか。



「平穏死」提唱 本人の尊厳尊重

「病院団体の平成23年の推計によれば胃ろう造設患者は約25万6,500人といふ結果だったが、現実には40万人とも60万人とも言われる。確かに胃ろうは便利で優秀な人工栄養の道具。ただそれを使うか、大変奥深い問題だ。私は「必要な胃ろう」=「ハッピーナガラ」、いわゆる「アンハッピーナガラ」があるのではないかと考えている」

「胃ろうの是非は、胃ろうのまま寝たきりとなる」という現象がある。長期入院が困難な急性期病院にとっては次のステップへ移行するための処置と言える。慢性期病院に転院するにしても自宅へ戻ることでも、胃ろうさえ作っておけばどりあえず栄養補給路が確保され生命的の危機は一時回避できるという事情だ」

「またいくつかの延命措置に関する病院での事件の影響で、延命措置を差し控えたりすると警察

界の動向は。」

「昨年末出版した「胃ろうから考える胃ろうの功と罪」

胃ろうという 選択、しない選択

「平穏死から考える胃ろうの功と罪」

長尾和宏

かづひこ

長尾和宏

かづひこ